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Дорогие друзья!
Примите наши искренние поздравления  

с праздником Навруз (Наурыз)!
Этот замечательный праздник символизирует начало Нового 
года по солнечному календарю и олицетворяет пробуждение 
природы, гармонию единства человека и окружающего его 

мира, а также преемственность традиций и поколений. Пусть 
Навруз принесет вам здоровье, мир и благополучие, наполнит 

сердце новыми надеждами, радостью и уверенностью.
Пользуясь случаем, наш Комитет выражает благодарность 

за вашу постоянную поддержку, готов и впредь с вами 
продолжать эффективное взаимодействие, укреплять 

культурно-гуманитарные обмены и сотрудничество во благо 
наших народов и во имя прекрасного общего будущего ШОС.

 Секретариат Китайского Комитета ШОС 
по добрососедству, дружбе и сотрудничеству

г. Пекин
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Официальные данные показа-
ли, что рост внешней торговли и 
кредита превзошел рыночные 
прогнозы в первом квартале, а 
производственная активность и 
потребление продолжали расти.

По данным Исследовательско-
го института Банка Китая,  по-
скольку влияние COVID-19 значи-
тельно ослабло, а политика эко-
номической стабилизации была 

развернута заранее, экономика 
Китая продолжала восстанавли-
ваться в первом квартале, при 
этом доверие и ожидания рынка 
значительно улучшились.

Данные Главного таможенно-
го управления, опубликованные 
в начале апреля, показали, что 
внешняя  торговля улучшилась 
за последние три месяца. После 
падения на 7% в годовом исчис-

лении в январе из-за нерабочих 
дней по случаю Праздника Вес-
ны, он восстановился до роста на 
8% в феврале, а затем вырос на 
15,5% в марте.

Согласно официальной стати-
стике, в марте текущего года тем-
пы роста экспорта крупнейших 
внешнеторговых держав мира 
продолжали снижаться. В то же 
время экспорт Китая, напротив, 

по-прежнему демонстрировал 
уверенный рост, несмотря на вы-
сокую базу в 2022 году, а темпы 
роста намного превзошли ры-
ночные ожидания. Об этом, в 
частности, сообщил Ван Цзин, 
эксперт Исследовательского ин-
ститута Банка Китая.

Он отметил, что рост произо-
шел в основном благодаря выпу-
ску предыдущих невыполненных 
заказов, возврату экспортных за-
казов на трудоемкую продукцию 
и высокой конкурентоспособно-
сти новых продуктов.

Что касается финансового сек-
тора, то в первом квартале этого 
года рост кредитов в юанях со-
ставил 10,6 трлн юаней, что на 
2,27 трлн юаней больше, чем год 
назад, а новое социальное фи-
нансирование составило 14,53 
трлн юаней в первом квартале, 
что на 2,47 трлн юаней больше, 
чем за аналогичный период про-
шлого года. 

«Рост кредитов в юанях достиг 
рекордного уровня в первом 
квартале этого года, посколь-
ку устойчивое экономическое 
улучшение привело к восста-
новлению спроса на корпора-
тивные кредиты», – сказал Вэнь 
Бинь, главный экономист China 
Minsheng Bank.

Чжоу Маохуа, аналитик China 
Everbright Bank, объяснил высо-
кие финансовые показатели вос-
становлением доверия бизнеса и 
домохозяйств, продолжающимся 
расширением инвестиций в биз-
нес  и восстановлением как по-
требления домохозяйств, так и 
спроса на жилье.

Производственная актив-
ность Китая продолжала расти 
в течение трех месяцев подряд 
к марту: индекс менеджеров по 
закупкам (PMI) для производ-
ственного сектора Китая достиг 

значения 51,9, а PMI для непро-
изводственного сектора соста-
вил 58,2.

По словам Чжан Ю, главного 
макроаналитика Hua Chuang 
Securities, средний PMI в произ-
водственном секторе за период с 
января по март достиг высокого 
уровня 51,5, что близко к уровню 
четвертого квартала 2020 года.

Доверие рынка также замет-
но улучшилось.  По данным На-
ционального бюро статистики, 
индекс деловых перспектив со-
ставил 55,5, при этом оптимизм 
разделялся всеми опрошенными 
отраслями.

Оглядываясь назад на первые 
два месяца, данные по рознич-
ным продажам, росту  инвести-
ций, иностранным инвестициям 
и занятости сохраняли стабиль-
ность.  В частности, розничные 
продажи выросли на 3,5% в годо-
вом исчислении, обратив вспять 
снижение, наблюдавшееся в 
предыдущие три месяца.

Помимо обнадеживающих 
данных, оживление наблюда-
лось и в экономической деятель-
ности Китая.  Платформа боль-
ших данных в режиме реального 
времени, разработанная Baidu 
Maps, показала, что средний ин-
декс пассажиропотока ключевых 
национальных узлов пассажир-
ского транспорта, а также поток 
населения и индекс загружен-
ности основных туристических 
достопримечательностей и попу-
лярных деловых районов посте-
пенно растут.

На прошлой неделе третья 
Китайская международная вы-
ставка потребительских товаров, 
проходившая в островной про-
винции Хайнань на юге Китая, 
продемонстрировала импульс 
восстановления потребитель-
ского рынка.  Количество уча-

ствующих брендов увеличилось 
до 3300 с 2600 на первой сессии 
в 2021 году, а количество посе-
тителей увеличилось примерно 
до 320 000 с 240 000 на первой 
сессии.

15 апреля распахнула свои 
двери 133-я Китайская ярмарка 
импорта и экспорта, также на-
зываемая Кантонской ярмаркой, 
которая впервые после вспыш-
ки COVID была проведена в ав-
тономном режиме с рекордным 
размахом и привлекла покупа-
телей из более чем 220 стран и 
регионов.

Что касается ожиданий восста-
новления экономики в этом году, 
Сюй Чун, директор исследова-
тельского института Changjiang 
Securities, считает, что 2023 год 
будет годом умеренного восста-
новления и что целевой показа-
тель роста ВВП в 5 процентов за 
весь год может быть достигнут 
плавно.

По словам Сюй, растущий с на-
чала года потребительский спрос 
был полностью удовлетворен.

Чжан Лицюнь, исследователь 
из Исследовательского центра 
развития при Госсовете, обратил 
внимание на то, что потребление 
и инвестиции в инфраструктуру 
увеличились, государственные 
вложения приумножили инве-
стиции в обществе, а доверие 
предприятий постепенно вос-
становилось. «Но тем не менее 
необходимы большие усилия 
для консолидации восстановле-
ния экономики, особенно в связи 
с тройным давлением сокраще-
ния спроса, шоков предложения 
и ослабления ожиданий. Также 
необходимы усилия, чтобы со-
средоточиться на расширении 
внутреннего спроса, обеспече-
нии предложения и стабилиза-
ции цен», – подчеркнул эксперт.

Рост опережает прогнозы
Многочисленные признаки указывают на то, что с начала этого года экономика Китая 
восстанавливается благодаря растущему импульсу и уверенности рынка. Аналитики 
ожидают, что в ближайшей перспективе будет раскрыт больший потенциал роста.

Контейнерный терминал Интернета вещей в порту Тяньцзинь на севере Китая, 21 февраля 2023 г.
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Доверительный диалог  
на всех уровнях 
В последних числах марта глава государства Касым-Жомарт Токаев принял члена Политбюро ЦК 
КПК, Секретаря парткома КПК Синьцзян-Уйгурского автономного района КНР Ма Синжуя.

Основное внимание в ходе бесе-
ды было уделено развитию меж-
регионального сотрудничества. 
Казахстан успешно взаимодей-
ствует с Синьцзяном по многим 
направлениям, включая промыш-
ленность, транспорт, логистику, 
сельское хозяйство и туризм.

 В ходе встречи Касым-Жо-
март Токаев сказал, что Казах-
стан придает большое значение 
углублению всестороннего со-
трудничества с Китаем в духе 
стратегического партнерства и 
вечной дружбы. Президент от-
метил, что между нашими стра-

нами поддерживается активный 
и доверительный политический 
диалог на всех уровнях, и назвал 
КНР одним из ключевых торго-
вых партнеров Казахстана.

– Я хотел бы отметить, что ви-
зит Председателя Китайской 
Народной Республики госпо-
дина Си Цзиньпина в октябре 
прошлого года был абсолютно 
успешным. Мы отметили, что этот 
визит состоялся первым после 
длительного перерыва, который 
был вызван пандемией COVID. 
Мы сумели достичь очень важ-
ных соглашений, и перед прави-

тельствами двух стран, перед ру-
ководителями соответствующих 
регионов стоит задача успешной 
реализации договоренностей, 
достигнутых на самом высоком 
уровне, – заявил президент.

   В свою очередь Ма Синжуй 
поблагодарил Касым-Жомарта 
Токаева за оказанное гостепри-
имство и передал ему слова при-
ветствия от Председателя КНР Си 
Цзиньпина.

– Основная цель моего визита 
заключается именно в реализа-
ции важных стратегических со-
глашений, достигнутых между 
Председателем КНР Си Цзинь-
пином и Вами. Мы как регион 
Китая ответственны за связи 
страны на западном направле-
нии. Казахстан для нас является 
самым приоритетным направ-
лением взаимного сотрудниче-
ства. В целом сотрудничество 
Китая с Казахстаном осущест-
вляется через Синьцзян, – за-
явил Ма Синжуй.

По итогам встречи глава госу-
дарства подчеркнул, что визит 
руководителя Синьцзяна в Ка-
захстан придаст значительный 
импульс дальнейшему углубле-
нию межрегиональной коопера-
ции и наполнит ее конкретным 
содержанием.

Касым-Жомарт Токаев также 
передал теплые слова поздравле-
ния Си Цзиньпину в связи с пере-
избранием на пост Председателя 
КНР и пожелал ему успехов.                                                                                                                                       

Akorda.kz

Между Казахстаном и Китаем сложился особый ха-
рактер взаимоотношений по всем направлениям дея-
тельности. Об этом свидетельствует непрерывное вза-
имодействие стран в вопросах торговли, инвестиций и 
логистики.

«В этом году инициативе «Один пояс, один путь» ис-
полняется 10 лет. За этот период наше партнерство 
вышло на новый качественный уровень. По всем на-
правлениям сотрудничества наблюдается положи-
тельная динамика. Сегодня в Казахстане работают 
3300 совместных предприятий в таких стратегических 
отраслях, как горно-металлургический комплекс, об-
рабатывающая промышленность и другие», – отметил 
заместитель премьер-министра – министр торговли и 
интеграции РК Серик Жумангарин, открывая форум.

Ключевым регионом, традиционно связывающим 
страны, выступает китайский Синьцзян, на долю ко-
торого приходится более 40% от всего товарооборота 
Казахстана и Китая. Между тем два государства об-
ладают огромным потенциалом расширения торго-
во-экономического сотрудничества. Как сообщил ви-
це-премьер, Казахстан готов предложить китайскому 

покупателю широкий ассортимент промышленных и 
сельхозтоваров по 135 товарным позициям на сумму 
свыше $1 млрд.  

«Казахстан готов довести объемы ежегодных по-
ставок пшеницы в КНР до 1 млн тонн и выше. Для это-
го, в том числе, есть и инфраструктурные возможно-
сти. Мною дано поручение о пилотном направлении 
одного железнодорожного состава зерна в бондо-
вую зону КНР», – проинформировал участников ме-
роприятия Серик Жумангарин и предложил создать 
Подкомитет по сельскому хозяйству между РК и КНР 
для оперативного решения вопросов взаимной тор-
говли.

На форуме приграничного сотрудничества стороны 
обсудили пути повышения эффективности работы 
пунктов пропуска, логистических центров и транс-
портной инфраструктуры вдоль границы. В настоящее 
время принимаются меры по модернизации торговой 
инфраструктуры и системы пограничного контроля 
на МЦПС «Хоргос» и СЭЗ «Хоргос – Восточные ворота». 
Развиваются транзитные направления, в том числе 
в рамках Транскаспийского международного транс-
портного маршрута. За 2022 год объем перевозок 
грузов транзитом по железной дороге Казахстана уве-
личился на 1,1 млн тонн и составил 9,4 млн тонн. Тран-
зитные перевозки автотранспортом из КНР возросли в 
два раза и составили 980,6 тыс. тонн. 

  В порту Ляньюньган в совокупности с казахстанско-
китайским логистическим терминалом сформирована 
необходимая база для беспрепятственного транзита 
грузов. Для создания благоприятных инфраструктур-
ных условий планируется строительство торгового ха-
ба в Урумчи и Алматы. Кроме того, будет открыт третий 
железнодорожный переход между Казахстаном и Ки-
таем в районе автомобильного пункта пропуска Бахты 
(РК) – Чугучак (КНР).

На форум прибыли более 150 казахстанских пред-
принимателей, 20 ведущих синьцзянских бизнесме-
нов, 10 представителей крупных инвестиционных ки-
тайских предприятий, присутствующих в Казахстане. 
На полях форума состоялись двусторонние перегово-
ры в формате B2B между казахстанскими и китайски-
ми предпринимателями. Было подписано 16 двусто-
ронних документов, из них 5 коммерческих на сумму 
$565,4 млн.

Организаторами мероприятия выступили Мини-
стерство торговли и интеграции РК при поддержке 
акимата г. Алматы и АО «Центр развития торговой по-
литики «QazTrade». 

primeminister.kz

Об укреплении двусторонних экономических 
взаимоотношений договорились участники 
2-го Дружественного диалога приграничного 
сотрудничества Казахстана и Китая, который 
прошел в Алматы в рамках официального визита 
члена Политбюро ЦК КПК, Секретаря парткома 
КПК Синьцзян-Уйгурского автономного района 
КНР Ма Синжуя в Казахстан.

На новую 
ступень 
сотрудничества
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БАФ-2023 прошел вслед за 
«двумя сессиями» ВСНП и ВК 
НПКСК, поэтому международное 
сообщество уделило этому со-
бытию повышенное внимание. В 
форуме приняли участие пятнад-
цать глав государств и междуна-
родных организаций, более трид-
цати официальных лиц на уровне 
министров, более двух тысяч де-
легатов из сорока с лишним стран 
мира. В дискуссиях принимали 
участие известные политики и 
члены правительств со всего ми-
ра, руководители международ-
ных и региональных организа-
ций, авторитетные ученые и по-
литологи, а также представители 
крупных международных корпо-
раций.

  Азиатский форум в Боао, кото-
рый часто называют «Восточным 
Давосом», был учрежден в  2001 
году. Его задачами являются: 
развитие координации и сотруд-
ничества между странами Азии, 
создание платформы и интенси-
фикация диалога и  экономиче-
ских связей с другими регионами 
мира. Это крупная площадка для 
подписания важных соглашений, 
согласования позиций между 
представителями деловых и пра-
вительственных кругов стран 
Азии и всех прочих регионов 
мира. Власти Китая уделяют его 
развитию большое внимание и 
рассматривают этот механизм в 

качестве эффективного инстру-
мента мягкой дипломатии, кото-
рая способствует активизации 
и укреплению международных 
контактов Пекина.

  В рамках четырехдневного фо-
рума прошло порядка пятидесяти 
мероприятий. Традиционно БАФ 
открылся с пресс-конференции, 
на которой организаторы пред-
ставили два доклада о социаль-

но-экономической ситуации в 
Азиатском регионе. На экономи-
ческом форуме выступил новый 
премьер Госсовета КНР Ли Цян. 
Отмечая, что мировая экономи-
ка нестабильна, он призвал к со-
вместным усилиям, чтобы уско-
рить ее восстановление. 

   КНР стремится достичь более 
качественного развития при со-
хранении экономического роста. 

По итогам последних месяцев в 
экономике КНР зафиксирована 
положительная динамика: про-
демонстрирована стабильность 
и тенденция к восстановлению. 
В попытке достичь цели обеспе-
чения роста ВВП Китая в этом 
году на уровне примерно 5% го-
сударству нужно прикладывать 
удвоенные усилия. К тому же в 
будущем Пекин намерен сме-
стить фокус с удовлетворения ос-
новных потребностей граждан на 
обеспечение лучшего качества 
жизни народа. 

    Для реализации этой иници-
ативы необходимо развивать ин-
новационный потенциал держа-
вы в науке и технике, создавать 
современную производственную 
систему и содействовать «зеле-
ной» трансформации модели раз-
вития. Также будет необходимая 

поддержка частного бизнеса в 
развитии и процветании и со-
действие со стороны государства 
справедливой конкуренции. Не-
смотря на вызовы, стоящие перед 
Поднебесной, страна настроена 
оптимистично и уже поднимает 
паруса на фрегате экономиче-
ской стабильности Китая. 

  В рамках форума также со-
стоялись конференции, по-
священным таким темам, как 
«экономическое развитие и без-
опасность», «туризм», «зеленое 
градостроительство», «здравоох-
ранение» и «научно-технические 
инновации». На полях БАФ были 
затронуты вопросы глобально-
го реагирования на изменение 
климата, достижения углеродной 
нейтральности и высококаче-
ственного строительства инициа-
тивы «Пояса и пути».   

– Неопределенность является 
определяющей характеристикой 
сегодняшнего мира. Эта неопре-
деленность подчеркивается ря-
дом серьезных вызовов. Будь то 
пандемия коронавируса, геополи-
тические конфликты, нисходящая 
спираль мировой экономики или 
глобальное потепление, любой из 
этих вызовов касается не только 
настоящего, но и будущего. Перед 
лицом этих вызовов междуна-
родное сообщество стало более 
активным и стремится к укрепле-
нию сотрудничества и содействию 
развитию, – сказал генеральный 
секретарь БАФ Ли Баодун.

Власти провинции восполь-
зовались возможностью, чтобы 
в ходе проведения БАФ проде-
монстрировать специфику и пре-
имущества Хайнаньского порта 
свободной торговли. Были пред-
ставлены ключевые достижения 
и успехи провинции в проведе-
нии социально-экономических 
реформ и политики открытости 
за последние пять лет. Кроме того, 
курортный город Санья (южное 
побережье) провел на острове 
Дунъюйдао, где ежегодно прохо-
дит форум, мероприятие «Ветер с 
моря». На нем было представлено 
богатство культуры Хайнаня, его 
музыкальное и сценическое ис-
кусство, изыски кулинарии, тра-
диционная одежда.

  БАФ оказался в этом году в 
фокусе повышенного внимания 
международной общественно-
сти, он уже приобрел важное 
значение. Форум продемонстри-
ровал миру решимость Подне-
бесной проводить на высоком 
уровне политику открытости, сво-
бодной торговли, продвижения 
международного сотрудничества 
и укрепления взаимопонимания 
по вопросам развития.  

Азамат СУЛЕЙМЕНОВ

БАФ-2023:  
Открытость ради развития
На китайском острове Хайнань завершил работу Боаоский азиатский экономический форум 
(БАФ). Его девиз – «Мир в неопределенности: солидарность и сотрудничество перед лицом 
вызовов, открытость и инклюзивность ради развития». БАФ – международная организация, 
инициированная 29 государствами-членами, включая Казахстан. 
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По мнению специалистов, размер рынка ИИ в КНР 
по итогам 2023 года достигнет $14,75 млрд, что соста-
вит 10% от глобального. По итогам 2026 года китай-
ский рынок искусственного интеллекта вырастет уже 
до $26,44 млрд, прогнозируют в IDC. Ежегодные тем-
пы развития предсказаны на уровне «более 20%».

Информационная служба мобильного приложения  
«Россия – Китай: главное»

По обнародованным данным, в 
период с 26 марта по 28 октября 
китайские и иностранные авиа-
перевозчики еженедельно будут 
совершать 14 702 международ-
ных пассажирских или грузовых 
рейса, из них 6 772 пассажирских 
рейса будут вылетать из Китая в 
101 город по всему миру, а в Ки-
тай будут прибывать 3 808 пасса-
жирских рейсов из 79 зарубеж-
ных городов.

Число запланированных еже-
недельных пассажирских и гру-
зовых рейсов между материко-
вым Китаем и Сянганом, а также 
между материковым Китаем и 
Тайванем вырастет в годовом 
исчислении на 35,44% и 21,52% 
соответственно. А количество 
пассажирских рейсов, соединя-
ющих материковую часть Китая 
с Аомэнем, увеличится на 32,85% 
по сравнению с прошлым годом, 

следует из данных ведомства.
В управлении заявили, что вве-

дут своевременные меры реаги-
рования на COVID-19 как на ин-
фекционное заболевание класса 
B, чтобы обеспечить упорядочен-
ное возобновление международ-
ных пассажирских рейсов при 
одновременном обеспечении 
безопасности.

Информационная служба мобильного 
приложения «Россия – Китай: главное»

По сообщению Управления 
гражданской авиации Китая, 
количество входящих и 
исходящих международных 
пассажирских рейсов в 
Китае, запланированное на 
предстоящий летне-осенний 
авиационный сезон, заметно 
возрастет по сравнению с 
прошлым годом.

В феврале 2023 года в 
Китае был зафиксирован 
рост объема продаж 
подержанных автомобилей, 
чему способствовали 
растущий спрос и активное 
восстановление рынка после 
Праздника Весны. 

Консалтинговая компания International Data 
Corporation (IDC) обнародовала прогноз, 
согласно которому китайский рынок 
искусственного интеллекта способен вырасти 
практически вдвое с 2023 по 2026 год. 

Летим в Китай Дорогу – автолюбителям

Китайский рынок ИИ вырастет 
практически вдвое 

Согласно информации главного финансового ре-
гулятора страны, объем безналичных платежей с 
участием банковских карт, электронных платежных 
систем, векселей, кредитных переводов и других 
расчетов в прошлом году достиг 4 805,77 трлн юа-
ней (около 702,86 трлн долл. США), увеличившись на 
8,84% в годовом исчислении.

Согласно документу, львиную долю в безналич-
ных расчетах заняли электронные платежи, об-
щая сумма транзакций которых составила 3 110,13 
трлн юаней.

По итогам 2022 года с помощью банковских карт 
было совершено 451,95 млрд транзакций, при этом 
прирост в стоимостном выражении составил 0,98% 
в годовом исчислении до 1 011,94 трлн юаней.

В 2022 году небанковские платежные учреждения 
обработали транзакций на 337,87 трлн юаней, что на 
4,95% меньше по сравнению с аналогичным перио-
дом прошлого года, говорится в докладе.

Информационная служба мобильного приложения  
«Россия – Китай: главное»

Безналичные платежи, осуществляемые 
китайскими банками, продолжали стабильно 
расти в 2022 году, а электронные платежи 
сохранили динамику роста, говорится в докладе 
Народного банка Китая.

По информации Китайской ас-
социации автодилеров, в февра-
ле было продано около 1,46 млн 
подержанных автотранспортных 
средств, что на 35,48% больше, 
чем за аналогичный период про-
шлого года.

Всего за первые два месяца 
текущего года в Китае было про-
дано более 2,7 млн подержанных 
автомобилей, что на 5,68% боль-
ше в годовом выражении.

Как отметили в ассоциации, ры-
нок подержанных автомобилей 
восстановил мощную динамику 
в феврале, а отложенный спрос 
продолжит приносить большие 
рыночные возможности. В ассо-

циации добавили, что новая поли-
тика властей Китая по поощрению 
крупномасштабных и стандарти-
зированных деловых операций 
в этом секторе будет способство-
вать здоровому развитию рынка.

Ассоциация выразила опти-
мизм в отношении дальнейших 

перспектив рынка и заявила, что 
ожидает его постепенного вос-
становления с учетом возвраща-
ющейся уверенности у компаний 
по продаже подержанных авто-
мобилей.
Информационная служба мобильного 
приложения «Россия – Китай: главное»Безналичные платежи:  

Рост и стабильность 

https://api.sinorusnewsfocus.com/cri-cms-api/content/view?siteId=1002&contentId=ee7613c168dc41eca4e0d25ee48b43df&flag=1&memberId=&version=3.1.3
https://api.sinorusnewsfocus.com/cri-cms-api/content/view?siteId=1002&contentId=ee7613c168dc41eca4e0d25ee48b43df&flag=1&memberId=&version=3.1.3
https://api.sinorusnewsfocus.com/cri-cms-api/content/view?siteId=1002&contentId=ee7613c168dc41eca4e0d25ee48b43df&flag=1&memberId=&version=3.1.3
https://api.sinorusnewsfocus.com/cri-cms-api/content/view?siteId=1002&contentId=ee7613c168dc41eca4e0d25ee48b43df&flag=1&memberId=&version=3.1.3
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За время проведения выставки 
было зафиксировано более 320 
000 посещений, по сравнению с 
280 000 зарегистрированных в 
прошлом году.

На выставке было представлено 
более 3 382 брендов из 65 стран 
и регионов, в то время как более 
2000 зарубежных покупателей из 
35 стран и регионов приехали в 
поисках новых возможностей для 
бизнеса.

Выставка распахнула свои две-
ри 11 апреля в городе Хайкоу и бы-
ла открыта для гостей в течение 5 
дней. Главной темой события стал 
поиск возможностей для создания 
лучшей жизни. 

Организаторы сделали акцент 
на высококачественных и инно-
вационных потребительских то-
варах. Общая площадь выставки 
составила 100 тысяч квадратных 
метров, из которых 80 пришлись 
на международные компании.

Интересно, что посетить собы-
тие смогли не только зарегистри-
рованные участники, но и все 
желающие. Оргкомитет заранее 
опубликовал информацию о том, 
что дни открытых дверей пройдут 
14 и 15 апреля. 

Заместитель директора Хай-
наньского бюро международно-
го экономического развития Лю 
Жутао отметил, что в этом году 
на предстоящую выставку был 

Хайнань: ЭКСПО для 
создания лучшей жизни

предоставлен более быстрый и 
удобный способ покупки билетов 
– через официальное приложе-
ние Китайской международной 
выставки потребительских това-
ров или по WeChat. 

Чтобы создать оптимальные ус-
ловия для гостей со всего мира, 
администрация провинции Хай-
нань повысила уровень услуг в об-
ласти транспорта, проживания и 
питания, а также городского стро-

ительства. С учетом особенностей 
пассажиропотока двух предыду-
щих выставок были улучшены 18 
маршрутных автобусов, прохо-
дящих через выставочный центр. 
Кроме того, увеличена их частота, 
а также открыты 12 дополнитель-
ных маршрутов. Посетители могли 
в режиме реального времени ви-
деть информацию о загруженно-
сти более чем десяти тысяч парко-
вочных мест вблизи выставочного 
центра, что облегчило навигацию.

Заместитель мэра города Хай-
коу Лу Минь отметил, что для обе-
спечения продуктами питания на 
территории выставки впервые 
были использованы вагончики с 
едой, работающие на новых ис-
точниках энергии. За пределами 
выставочного зала установили 60 
палаток для общественного пита-
ния, чтобы обеспечить едой более 
20 тысяч человек. Также впервые 
на выставке работал китайский 
круглосуточный магазин Today. 
Что касается вопроса прожива-
ния, в распоряжение экспонентов 
и посетителей предоставили 90 
отелей, с более чем 20 тысячами 
номеров, рассчитанных на прием 
более 30 тысяч гостей.

В городе Хайкоу с успехом про-
веден ряд культурных и спор-
тивных мероприятий для стиму-
лирования потребления. Кроме 
распродаж, были организованы 
концерты, музыкальные фести-
вали, ток-шоу и другие развлека-
тельные события. К примеру, не-
малый восторг публики вызвало 
состоявшееся в рамках выставки 
яхт-шоу, где каждый смог попро-
бовать управлять яхтой, поуча-
ствовать в соревнованиях по во-
дным видам спорта, а еще поры-
бачить.

Источники: Синьхуа; Информационная 
служба мобильного приложения  

«Россия – Китай: главное»

Третья Китайская международная выставка 
потребительских товаров (CYCLE), которая завершилась 
15 апреля в Хайкоу, собрала рекордное количество 
посетителей, сообщили организаторы мероприятия.

https://api.sinorusnewsfocus.com/cri-cms-api/content/view?siteId=1002&contentId=ee7613c168dc41eca4e0d25ee48b43df&flag=1&memberId=&version=3.1.3
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Солнечным весенним днем жи-
тели деревни Читтенанго уезда 
Таоцзян провинции Хунань, рас-
положенной в Центральном Ки-
тае, уже в который раз собрались 
во внутреннем дворике. На этот 
раз темой обсуждения стал во-
прос, как еще больше расширить 

рынок сбыта основных местных 
продуктов – масла чайного дере-
ва и побегов бамбука.

Гао, секретарь отделения Ком-
мунистической партии Китая 
(КПК) в деревне Читтенанго, вни-
мательно выслушав идеи жите-
лей деревни, записала все пред-

ложения в блокнот. После чего 
девушка привезла свои записи в 
Пекин, расположенный пример-
но в 1300 км отсюда, на ежегод-
ные «две сессии».

Так завершившиеся сессии 14-
го Всекитайского собрания на-
родных представителей (ВСНП) 

и 14-го Национального комитета 
Народно-политического консуль-
тативного совета Китая (НПКСК), 
часто называемые «двумя сессия-
ми», открывают окно в целостную 
народную демократию Китая, в 
которой участвует население чис-
ленностью более 1,4 миллиарда 
человек из 56 этнических групп. 

На ежегодных собраниях более 
5000 национальных законодате-
лей и политических советников – 
от фермеров до государственных 
лидеров – собираются вместе в 
Доме народных собраний в цен-
тре Пекина, чтобы обсудить зако-
нопроекты или государственные 
дела, поделиться своими идеями 
и объединить китайский народ 
для продвижения вперед.

«Всеобщая народная демокра-
тия является определяющей чер-
той социалистической демокра-
тии; это демократия в ее самой 
широкой, подлинной и эффек-
тивной форме», – заявил предсе-
датель Си Цзиньпин, также Гене-
ральный секретарь Центрально-

го комитета КПК и Председатель 
Центральной военной комиссии.

УСЛЫШАТЬ ГОЛОС НАРОДА
33-летняя Гао была избрана 

депутатом ВСНП в январе на еже-
годной сессии Народного собра-
ния провинции Хунань. Дебюти-
ровав в национальном законода-

тельном органе, она представила 
предложения по инновациям в 
бамбуковой промышленности и 
улучшению строительства лес-
ных дорог.

«Мы сосредоточимся на разви-
тии наших специальных отраслей 
промышленности, что пойдет на 
благо сельских жителей», – поде-
лилась она.

Шэнь Чанцзянь, еще один де-
путат ВСНП от уезда Линли про-
винции Хунань, главным образом 
заботится о модернизации сель-
ского хозяйства. «Нам нужно раз-
вивать умное сельское хозяйство 
и углублять инновации в семено-
водстве», – убежден 55-летний 
овощевод.

Надо сказать, что поправка к 
Закону о законодательстве на-
ходилась на рассмотрении на 
сессии ВСНП. Проект поправки 
дважды обсуждался Постоян-
ным комитетом ВСНП, по нему 
активно запрашивались мне-
ния, и он много раз пересматри-
вался.

Шэн Хун, депутат ВСНП и партий-
ный руководитель жилого сообще-
ства в подрайоне Хунцяо в Шанхае, 

ДЕМОКРАТИЯ,  
подлинная и эффективная
Прошедшие в Китае в начале марта «две сессии» – заседания Всекитайского собрания народных 
представителей и Всекитайского комитета Народно-политического консультативного совета 
КНР – продолжают оставаться одной из самых обсуждаемых тем в лентах мировых СМИ. 
Вопросы рассматриваются самые разнообразные, но, пожалуй, один из главных – каково 
же на самом деле влияние народных масс на решение главных задач, поставленных перед 
государством. Или, проще говоря, как на деле работает демократия с китайской спецификой. 
Попробуем и мы разобраться в этом деле на нескольких наглядных примерах.  

Члены 14-го Национального комитета Народно-
политического консультативного совета Китая (НПКСК) идут 
к Дому Народных собраний на открытие первой сессии 14-го 
Национального комитета НПКСК в Пекине, 4 марта 2023 г.

Шэн Хун, депутат Всекитайского собрания народных представителей и партийный 
руководитель жилого сообщества в подрайоне Хунцяо, выслушивает предложения по 
проекту пересмотра Закона о благотворительности в гражданском центре в Шанхае,  
7 февраля 2023 г.

Фермеры собирают урожай яблок в деревне Наньгоу, провинция Шэньси,  
27 октября 2022 г.
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заметила, что некоторые предло-
жения, выдвинутые жителями ее 
общины, были включены в проект.

В ноябре прошлого года в офи-
се по работе с законодательными 
органами, созданном в Хунцяо 
Комиссией по законодательным 
вопросам Постоянного комите-
та ВСНП, с помощью семинаров 
и онлайн-опроса мнений было 
собрано в общей сложности 45 
предложений относительно про-
екта поправки к Закону о зако-
нодательстве, а затем, по словам 
Шэн, они были направлены непо-
средственно в комиссию.

«Информационно-разъяс-
нительный офис действует как 
прямое связующее звено между 
обычными людьми и высшим за-
конодательным органом Китая», 
– говорит Шэн.

Отметим, что в Китае в той или 
иной форме растет участие обыч-
ных людей в процессе принятия 
национальных и местных демо-
кратических решений.

Система народного конгресса – 
фундаментальная политическая 
система Китая – гарантирует, что 
народ является хозяином страны, 
что является сутью социалисти-
ческой демократии.

Из 2,77 миллиона депутатов на-
родных собраний всех уровней, 
избранных на новый срок, 2,62 
миллиона на уровне округов и 
поселков были напрямую избра-
ны более чем 1 миллиардом изби-
рателей страны.

СТРЕМЛЕНИЕ  
К ШИРОКОМУ КОНСЕНСУСУ

Депутаты 14-го ВСНП составля-
ют широкий круг населения, при-
чем каждый регион, этническая 
группа и сектор общества име-
ют соответствующее количество 
представителей. Среди 2977 де-
путатов 497 являются рабочими 

и фермерами, и доля депутатов 
начального уровня в целом зна-
чительна.

Согласно статье, опубликован-
ной на веб-сайте мексиканского 
телеканала Canal 6, «две сессии» 
многое раскрывают о демократи-
ческой модели Китая, которая, по 
сравнению с Западом, повышает 
представительность китайского 
народа.

В Китае избирательная демо-
кратия и консультативная демо-
кратия развиваются скоордини-
рованным образом. Обширное, 
многоуровневое и институциона-
лизированное развитие консуль-

тативной демократии может по-
хвастаться множеством каналов, 
которые могут обеспечить мак-
симально возможное совпадение 
интересов.

14-й Национальный комитет 
CPPCC создал новый сектор для 
членов из кругов, связанных с 
охраной окружающей среды и 
ресурсами. Этот шаг позволит в 
полной мере использовать роль 
CPPCC как специализированно-
го консультативного органа, что, 
безусловно, будет способствовать 
укреплению демократического 
надзора и продвижению охраны 
окружающей среды.

Создание нового сектора явля-
ется «надежной мерой для про-
движения модернизации гармо-
нии между человечеством и при-
родой, которая является одной 
из пяти особенностей китайской 
модернизации», – рассказывает 
Пан Билинг, национальный по-
литический советник и президент 
университета Сянтань в провин-
ции Хунань.

Рассмотрение предложений 
национальных законодателей и 
политических советников вопло-
щает в себе эффективность китай-
ской демократии. В прошлом году 
офисы и департаменты при Госу-
дарственном совете обработали 
8 721 предложение от депутатов 
ВСНП и 5865 предложений, пред-
ставленных членами Националь-
ного комитета НПКСК, что состав-
ляет 94,8 процента и 95 процентов 
от общего числа предложений со-
ответственно.

Между тем динамичные и праг-
матичные консультации в раз-
личных формах на низовом уров-
не способствуют благому управ-
лению.

К примеру, на консультаци-
онной встрече в общине города 
Хэншуй провинции Хэбэй на се-
вере Китая в начале этого года 
жители подняли такие проблемы, 
как протечка крыши в складском 

помещении и отсутствие фитнес-
центров.

«Такие вещи могут показаться 
обыденными, но они напрямую 
связаны с благополучием людей, 
– уверен вышедший недавно на 
пенсию рабочий Ван Лансуо. – 
Здесь все говорят открыто, чтобы 
решить проблемы путем их об-
суждения».

ДЛЯ УЛУЧШЕНИЯ  
ЖИЗНИ ЛЮДЕЙ

Фань Юнь, национальный за-
конодатель и председатель 
Shanghai Fushen Appraisal and 
Consulting Group, поделилась 
двумя историями из своей прак-
тики, когда в ходе выполнения 
своих обязанностей она в полной 
мере прочувствовала удовлет-
ворение от работы, проведенной 
ею в течение последних пяти лет. 
Первое – это предложение, каса-
ющееся экономики платформы, 
которое способствовало выпуску 
национальных антимонопольных 
руководящих принципов в эконо-
мике платформы.

А во-вторых, ее выступление во 
время ежегодной сессии ВСНП 
привлекло внимание правитель-
ства. Речь шла об отдаленном гор-
ном селении в восточно-китай-
ской провинции Аньхой, которую 
она много раз посещала с целью 
проведения исследований. Как 
итог, там была построена бетон-
ная дорога, которая соединила 
поселение с внешним миром, ис-
полнив, таким образом, заветное 
желание не одного поколения 
местных жителей, которые суме-
ли улучшить свое благосостояние 
благодаря развитию домашнего 
хозяйства и чайной промышлен-
ности.

Хороша демократия или нет, 
зависит от того, обеспечивает ли 
она людям лучшую жизнь. Народ-

Рассмотрение предложений национальных 
законодателей и политических советников 
воплощает в себе эффективность китай-
ской демократии. В прошлом году офисы и 

департаменты при Государственном совете обработали 
8 721 предложение от депутатов ВСНП и 5865 предложе-
ний, представленных членами Национального комитета 
НПКСК, что составляет 94,8 процента и 95 процентов от 
общего числа предложений соответственно

Система 
народного 
конгресса 
– фунда-

ментальная полити-
ческая система Китая 
– гарантирует, что народ 
является хозяином стра-
ны, что является сутью 
социалистической демо-
кратии. Из 2,77 миллиона 
депутатов народных со-
браний всех уровней, из-
бранных на новый срок, 
2,62 миллиона на уров-
не округов и поселков 
были напрямую избраны 
более чем 1 миллиардом 
избирателей страны

Депутаты 14-го Всекитайского собрания народных представителей принимают участие 
во втором пленарном заседании первой сессии 14-го ВСНП в Доме народных собраний 
в Пекине, 7 марта 2023 г.

Второе пленарное заседании первой сессии 14-го Национального комитета НПКСК, Дом 
народных собраний в Пекине, 7 марта 2023 г.
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ная демократия, основанная на 
целостном процессе, гарантирует, 
что развитие предназначено для 
народа и движимо самим наро-
дом, а его плоды разделяются на-
родом.

За последние пять лет различ-
ные департаменты при Государ-
ственном совете приняли более 18 
000 предложений от националь-
ных законодателей и политиче-
ских советников, а впоследствии 
внедрили более 7800 политиче-
ских мер, которые способствовали 
решению большого числа про-
блем, связанных с реформами и 
развитием, а также насущными 
потребностями людей.

«Китайская демократия опреде-
ленно не притворство и не украше-
ние, а действительно эффективная 
демократическая политическая 
система с китайскими особенно-
стями», – говорит Фань, которая 15 
лет была депутатом ВСНП.

Бесспорный факт – демократи-
ческий надзор является важной 
частью народной демократии в 
рамках всего процесса.

Например, с 2018 года Посто-
янный комитет ВСНП сосредо-
точился на важных проблемах в 

области экологии и охраны окру-
жающей среды, проводя про-
верки правоохранительных ор-
ганов в течение пяти лет подряд. 
В прошлом году были проведены 
проверки соблюдения Закона об 
охране реки Янцзы, способствую-
щие лучшей защите самого длин-
ного водного пути Китая в соот-
ветствии с законом.

В свою очередь, Ян Хуэйфан, на-
циональный законодатель и пре-
подаватель центра специального 
дошкольного образования в уезде 
Цюйчжоу провинции Хэбэй, обе-
спокоена ментальным здоровьем 
оставшихся без попечения родите-
лей детей и пожилых людей в сель-
ской местности, надеясь, что инсти-
туционализированная поддержка 
этим группам может быть оказана 
на низовом уровне. Она считает, 
что модернизация Китая – это по-
вышение общего уровня и следует 
уделить внимание улучшению ка-
чества жизни уязвимых групп.

А что скажут наблюдатели? Так, 
Жан Кристоф Изо фон Пфеттен, 
председатель Института стратеги-
ческих исследований Восток-За-
пад в Великобритании, однажды 
принимал участие в заседании 

CPPCC муниципального уровня в 
качестве специально приглашен-
ного члена в провинции Цзилинь. 
Основываясь на своем личном 
опыте, он убежден, что демокра-
тическая практика Китая направ-
лена на решение практических 
проблем.

Ушань, участок реки Янцзы в муниципалитете Чунцин на юго-западе Китая, 19 мая 2022 г.

ИНСТИТУТ СОБРАНИЯ 
НАРОДНЫХ 
ПРЕДСТАВИТЕЛЕЙ

Институт Собрания народных 
представителей представляет 
из себя организационную фор-
му государственной власти, 
т.е. народно-демократическую 
диктатуру Китая, а также ос-
новной политический институт 
КНР.

Вся власть в Китайской На-
родной Республике принад-
лежит народу. Органами, через 
которые народ осуществляет 
государственную власть, явля-
ются Всекитайское Собрание 
народных представителей и 
местные Собрания народных 
представителей.

Всекитайское Собрание 
народных представителей и 
местные Собрания народных 
представителей избираются 
демократическим путем и 
несут ответственность перед 
народом, находясь под его 
контролем.

Все государственные адми-
нистративные органы, судеб-
ные органы и органы прокура-
туры формируются Собрания-
ми народных представителей, 
ответственны перед ними и им 
подконтрольны.

Всекитайское Собрание 
народных представителей Ки-
тайской Народной Республики 
является высшим органом 
государственной власти; мест-
ные Собрания народных пред-
ставителей являются местны-
ми органами государственной 
власти.

Так как Китайская Народная Республика является 
одной из крупнейших экономик на планете, зани-
мая порядка 30% мирового ВВП, то, соответствен-
но, и решения, принятые парламентом, отражаются 

на судьбах всего человечества. Китай стремитель-
но восстанавливается после пандемии COVID-19 и 
вновь заявляет об открытости мировому сообще-
ству. Это значит, что поток товаров, словно ручейки, 
разойдется по странам, расположенным вдоль ини-
циативы «Один пояс, один путь». Казахстан, будучи 
транзитным хабом, более надежно встроится в ми-
ровые логистические цепочки, что в конечном счете 
скажется на повышении благосостояния местного 
населения. 

Одно из важнейших решений «двух сессий» 
– переизбрание Си Цзиньпина на третий срок. 
Это единственный лидер в КНР, удостоенный по-
добной чести. Решение о переизбрании на пост 
Председателя Китайской Народной Республики 
Си Цзиньпина, являющегося также Генеральным 
секретарем Центрального комитета КПК и Пред-
седателем Центральной военной комиссии, гово-
рит о том, что он действительно сильный лидер, 
который уверенно ведет страну к процветанию 
и возрождению китайской нации. Я уверен, что 
предстоящее пятилетие под мудрым управлением 
Си будет стабильным, а также сплотит нацию для 
выполнения поставленных Коммунистической 
партией Китая великих целей.

Я неоднократно был в Китае и всегда с теплотой 
вспоминаю эти командировки. Я присутствовал на 
18-м и 19-м съездах КПК и освещал эти события. 
Грандиозность подхода, масштабы мероприятия и 
высокая организация подобных событий оставили 
неизгладимые впечатления. В целом считаю, что 
нынешние «две сессии» – это эпохальное событие, 
они определяют мировое развитие на ближайшие 
годы и станут ярким свидетельством и демонстраци-
ей успеха в строительстве социализма с китайской 
спецификой.

«Две сессии»  
как показатель мирового 
развития на ближайшие годы 
Прошедшая в Китае в начале марта нынешнего года 1-я сессия Всекитайского собрания 
народных представителей (ВСНП) 14-го созыва стала одним из важнейших политических 
событий не только в стране, но и в мире.

Серик КОРЖУМБАЕВ, главный редактор газеты «Деловой 
Казахстан»; CEO, председатель редакционного совета журнала 
«Один пояс, один путь: 10 лет сотрудничества» 

МНЕНИЕ ЭКСПЕРТОВ
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На церемонии с приветственными речами выступи-
ли первый заместитель министра культуры Беларуси 
Валерий Громада, посол КНР в Беларуси Се Сяоюн, 
ректор Белорусской государственной академии ис-
кусств Михаил Борозна. Студенты Белорусского госу-
дарственного университета культуры и искусств пред-
ставили концертную программу.

Полотна художника получили международное при-

знание и награды. Они экспонировались на персональ-
ных выставках во Франции, Бельгии, России, Италии. В 
Минске представлены 32 работы мастера.

Основная тема в творчестве Хань Юйчэня – Тибет. Он 
является одним из представителей нового поколения 
художников, который специализируется на изображе-
нии окружающего мира и жителей Тибета.

DKNews

Представители восьми культурно-туристических 
компаний из Кыргызстана приняли участие в Синь-
цзянской культурно-туристической ярмарке 2023 
года, которая прошла с 8 по 10 апреля в городе Урум-
чи, являющемся административным центром Синь-
цзян-Уйгурского автономного района в Китае.

Более 280 предприятий из Китая и стран, распо-
ложенных вдоль «Пояса и пути», приняли участие в 
нынешнем мероприятии. Деятельность этих компа-
ний охватывает такие сферы, как «умный» туризм, 
планирование туров, туристическое снаряжение, 
финансовые услуги, развлекательная инфраструк-
тура, туристические лагеря и гостиничная отрасль.

Синьцзянская туристическая ассоциация и ту-
ристические ассоциации из 10 других администра-
тивных единиц провинциального уровня Китая за-
ключили на ярмарке стратегические соглашения по 
привлечению туристов в СУАР, совместному исполь-
зованию туристических ресурсов и т.д.

Согласно сообщению, были восстановлены груп-
повые въездные поездки иностранных туристов в 
СУАР, организуемые турагентствами.

В ближайшее время более 10 туроператоров Синь-
цзяна будут организовывать путешествия тысяч ту-
ристов в страны Центральной Азии.

DKNews

Для 17 китайских туристов была 
организована специальная при-
ветственная церемония, и группа 

молодых венгров, одетых в тради-
ционные национальные костюмы, 
вручила им подарки. Венгерские 
правительственные чиновники и 

представители китайского посоль-
ства также присутствовали на ме-
роприятии.

«Мне очень интересна европей-
ская культура, я сразу же записал-
ся на тур», – рассказывает 61-лет-
ний Ли Мань из Шанхая. По его 
словам, он хочет посетить места, 
где жил знаменитый композитор 
Ференц Лист.

56-летняя Чжан Ди, также про-
живающая в Шанхае, сказала, что 
во время пребывания в стране 

Основная тема мероприятия за-
явлена как «Наследовать старое 
и творить новое: изящество Чу в 
Цзинчжоу».

Программа фестиваля включи-
ла в себя пять блоков: выставка 
истории царства Чу, экспозиция 
искусства Чу, смотр театрализо-
ванных представлений о царстве 
Чу, торговые ярмарки в стиле Чу 

и обзор достопримечательностей 
царства Чу.

Кроме того, в рамках фестива-
ля прошел ряд дополнительных 
мероприятий, таких как выстав-
ка реликвий, найденных архео-
логами в усыпальнице чуского 
правителя, и шоу объектов не-
материального культурного на-
следия царства Чу.

Фестиваль демонстрирует глу-
бокое содержание и историческое 
очарование культуры царства Чу. 

DKNews

хотела бы посетить оперное пред-
ставление. Чжан Ди упомянула 
имя национального поэта Венгрии 
Шандора Петефи, жившего в 19-м 
веке, о котором она знает с юности.

Женщина отметила, что ей также 
хотелось бы увидеть знаменитый 
Цепной мост венгерской столицы, 
кафе «Нью-Йорк» в самом центре 
Будапешта и винодельни в сель-
ской местности.

Временный поверенный в делах 
Посольства КНР в Венгрии Ян Чао, 
в свою очередь, подчеркнул, что 
прибытие группы ознаменовало 
возобновление туризма между 
двумя странами. По его словам, 

туризм играет ключевую роль в 
развитии обменов между людьми 
и способствует углублению друже-
ственных двусторонних связей.

Выступая от имени Венгерского 
агентства по туризму, заместитель 
его генерального директора Жо-
фия Якаб сказала, что с возвраще-
нием китайских путешественников 
туристическая отрасль Венгрии 
ожидает в 2023 году роста пока-
зателей, которые должны прибли-
зиться к рекордному допандемий-
ному уровню 2019 года.

Ж. Якаб обратила внимание, что, 
несмотря на большое расстояние 
между двумя государствами, Ки-

тай занимает одно из первых мест 
среди стран, откуда туристы при-
бывают в Венгрию.

По ее словам, китайские туристы 
все чаще выбирают Венгрию в ка-
честве наиболее предпочтитель-
ного направления в Европе. Кроме 
того, в предыдущие годы туристи-
ческие группы из Китая обычно 
проводили в Венгрии 2-3 дня, в 
основном в Будапеште, однако в 
настоящее время они предпочита-
ют оставаться на более продолжи-
тельный срок и, помимо прочего, 
посещают достопримечательности 
в сельской местности.

DKNews

Кыргызстан приглашает…

…Венгрия – уже встречает 

Изящество Чу в Цзинчжоу 

Выставка живописи Хань Юйчэня в Минске

Кыргызстан обладает огромным потенциалом туристических ресурсов и надеется на 
сотрудничество с Китаем в туристической отрасли, заявила Назгул Акжолова, старший 
эксперт Департамента туризма при Министерстве культуры, информации, спорта и 
молодежной политики Кыргызской Республики. 

В начале апреля утренний 
рейс CA435 авиакомпании 
Air China прибыл из Чунцина 
на юго-западе Китая в 
аэропорт Будапешта с 
первой группой китайских 
туристов после локдауна, 
вводившегося в связи с 
пандемией COVID-19. 

Первый фестиваль культуры царства Чу открылся в первых 
числах апреля на сцене, сооруженной над водой у восточных 
ворот старой части города Цзинчжоу провинции Хубэй в 
Центральном Китае.

В Национальном художественном музее Беларуси состоялось торжественное открытие 
выставки известного китайского художника Хань Юйчэня «Образы Китая». 
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Проект был начат несколько лет назад, и сегодня 
пять великолепных мостов, построенных Китайской 
государственной инженерно-строительной кор-
порацией (CSCEC), изменили в лучшую сторону быт 
жителей этого райского тропического острова. Мост 
дружбы в Хулхумале осуществил давнюю мечту 
мальдивцев о сухопутной переправе через море, а 
местные СМИ описывают это событие как «открытие 
новой главы для города».

«Мост дружбы Китай-Мальдивы положил конец 
тому, что долгое время лодки были единственной 
возможностью добраться из Мале в Хулхумале, а не-
давно открытое сооружение решило мою проблему с 
перемещением между двумя районами Хулхумале», 
– рассказывает местный житель, дизайнер Узаир Аб-
дулла Увайс. 

«Я очень рад видеть, что этот небольшой, но 
красивый проект принес столько счастья острови-
тянам. Я ожидаю, что мосты будут в полной мере 
способствовать здесь развитию бизнеса, культу-
ры, туризма и экономики», – отметил генеральный 
директор Чжан Тао, менеджер филиала CSCEC на 
Мальдивах.  

Хулхумале, расположенный к северо-востоку от 
столицы Мале, представляет собой искусственный 
остров, построенный путем выкачивания песка 
с морского дна и частично в связи с повышением 
уровня моря. Первое поселение на острове было от-
крыто в 2004 году.

Пять мостов находятся на водном пути между дву-
мя частями Хулхумале.  Четыре небольших моста, 
словно радуги, возвышаются над волнами, соединяя 
самые оживленные районы города, а пятый мост вы-
полняет больше экскурсионную функцию, соединяя 

туристическую часть с другими районами.
Хулхумале является самым важным развиваю-

щимся объектом в стране, где на втором этапе строи-
тельства было возведено 7000 жилых объектов.

Местному жителю Саиду Ахмеду, много лет прора-
ботавшему на первом этапе строительства, посчаст-
ливилось стать резидентом жилищного комплекса в 
прошлом году, ведь его жилищные условия значи-
тельно улучшились.

«Раньше движение между двумя районами Хул-
хумале было затруднено, мне приходилось бегом 
бегать на работу каждый день, а еще продавцы не 
очень охотно предлагали доставку на дом для по-
вседневных покупок».

«Было трудно добраться из одного пункта в другой 
и обратно, что я делал по крайней мере раз в день», 
– говорит Саид. До того, как мосты ввели в эксплуа-
тацию, мужчине приходилось каждый день перехо-
дить по шатким деревянным доскам, к тому же ста-
новящимся очень скользкими в дождливые дни.

Чтобы как можно скорее улучшить условия жизни 
местных жителей, CSCEC преодолела неблагоприят-
ное воздействие высоких температур, повышенной 
влажности и пандемии COVID-19, чтобы обеспечить 
завершение проекта и его реализацию в соответ-
ствии с графиком. Пять мостов были открыты один за 
другим, и это значительно облегчило передвижение 
горожанам.

Сегодня мосты уже стали излюбленным местом 
жителей, в том числе, и для проведения свадебных 
фотосессий. Известные среди островитян как «мосты 
мечты о счастье», они демонстрируют, помимо про-
чего, также новые возможности и комфорт для мно-
гочисленных туристов, прибывающих на острова.

Мальдивы:  
Пять мостов дружбы 
Открытие впечатляющего сооружения, представляющего из себя конструкцию из пяти 
возвышающихся над волнами мостов и построенного при активной поддержке Китая, 
ознаменовало долгожданное событие для местных жителей – впервые они смогли добраться 
по суше от столицы Мальдивской Республики города Мале до соседнего острова Хулхумале.

Построенный при активном участии Китая  
Мост дружбы в Хулхумале, Мальдивы

 Сегодня у местных жителей впервые появилась возможность добраться по суше от столицы Мале до соседнего острова Хулхумале
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С тех пор как в 1964 году была 
предложена концепция «гло-
бальная деревня», численность 
населения планеты увеличилась 
с 3 до 8 миллиардов. «Страны ми-
ра как соседи, они становятся все 
более взаимосвязанными и вза-
имозависимыми. Люди живут в 
одной глобальной деревне, в еди-
ном пространстве и времени, где 
сливаются воедино история и ре-
альность. В результате этого мир 
все больше становится сообще-
ством с единой судьбой». Специ-

альный документальный фильм 
«Единое будущее» призван вы-
разить мысль о том, что в услови-
ях новых вызовов, которые стоят 
перед всем миром, Китай готов 
сотрудничать со всеми страна-
ми и продолжать способствовать 
взаимному уважению, доверию и 
гармоничному сосуществованию 
между государствами, используя 
обмены для преодоления циви-
лизационных барьеров, заменяя 
столкновения цивилизаций вза-

имным обучением, обеспечивая 
цивилизационное превосходство 
через сосуществование цивили-
заций а превосходство цивилиза-
ций – сосуществованием различ-
ных цивилизаций.  

Концепция сообщества еди-
ной судьбы человечества рас-
сматривается в фильме в пяти 
аспектах: отстаивание совмест-
ного развития, содействие об-
щей безопасности, продвиже-
ние общей открытости, развитие 

общих ценностей и совместная 
ответственность.

Главные герои фильма – лю-
ди, живущие в Европе, Африке, 
Азии и Америке и работающие в 
области науки и техники, искус-
ства, торговли и инженерии. На 
Мадагаскаре местные аграрии 
увеличили свои доходы и повы-
сили уровень жизни благодаря 
выращиванию китайского ги-
бридного риса. Железная доро-
га Момбаса-Найроби, постро-

енная Кенией в партнерстве 
с Китаем, принесла восточно-
африканской стране промыш-
ленный и экономический рост. 
Израильский певец и музыкант 
Гилад Сегев объединил в своем 
творчестве музыкальные тра-
диции разных стран, напоми-
ная людям о том, что мир всегда 
лучше войны. Порт Дуйсбург в 
Германии превратился в круп-
ный транспортный узел благо-
даря грузовому железнодорож-

ному маршруту Китай-Европа. 
Астрономы обсерватории ALMA 
в Чили сделали важные науч-
ные открытия при поддержке 
коллег по всему миру. Кроме то-
го, фильм фокусируется на аф-
ганских беженцах, которые все 
еще живут в тени войны.

Через жизненные истории 
фильм выражает, что создан-
ная Китаем платформа обще-
го развития и сотрудничества 
является яркой практикой до-
стижения «общего процветания 
всего мира». Китай выступил с 
Инициативой глобальной без-
опасности, отстаивая концепцию 
общей, комплексной, совместной 
и устойчивой безопасности, а 
также подчеркивая, что челове-
чество является неделимым со-
обществом безопасности. Китай 
является бенефициаром миро-
вой торговли и вносит свой вклад 
в глобальное экономическое раз-
витие. Таковы коннотации ини-
циативы «Один пояс, один путь».

В фильме также есть фраг-
менты эксклюзивного интервью 
лауреата Нобелевской премии 
по экономике Майкла Спенса и 
председателя Генассамблеи ООН 
Чабы Кёрёши. «Климатический 
кризис, война, пандемия... мы 
живем в довольно хрупком ми-
ре. Сегодня мировая экономика 
фрагментируется все сильнее, 
страны с низким уровнем дохода 
сталкиваются с огромными про-
блемами, и их развитие только 
началось». «Мы все должны объ-
единиться, чтобы дать вашим и 
нашим детям возможность дви-
гаться к лучшему будущему», – 
говорят они в фильме.

Информационная служба мобильного 
приложения «Россия – Китай: главное»

В нынешнем году 
исполняется 10 лет 
концепции формирования 
сообщества единой 
судьбы человечества. 
Приуроченный к этой 
дате специальный 
документальный фильм 
«Единое будущее» был 
показан 22 марта на 
телеканалах CGTN, CGTN 
на испанском, CGTN на 
французском, CGTN на 
арабском и CGTN на русском. 
Фильм рассказывает 
истории из жизни людей, 
которые происходили 
и происходят по всему 
миру, демонстрируя их 
стремление к общим 
для всего человечества 
ценностям, таким как 
мир, развитие, честность, 
справедливость, 
демократия и свобода.

Сельскохозяйственный парк Мозамбика, основанный в июле 2011 года, является 
крупнейшим китайским проектом по выращиванию риса в Африке и одним из ключевых 

проектов сотрудничества по развитию потенциала между Китаем и Мозамбиком
«Единое будущее»: «Единое будущее»: 
Истории в кинокадрахИстории в кинокадрах

https://api.sinorusnewsfocus.com/cri-cms-api/content/view?siteId=1002&contentId=ee7613c168dc41eca4e0d25ee48b43df&flag=1&memberId=&version=3.1.3
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Целью проведения языковых 
дней ООН ее представители обо-
значили поощрение многоязычия 
и культурного разнообразия, а 
кроме того, обеспечение равных 
возможностей для использования 
всех шести официальных языков 
в рамках системы Организации.

День китайского языка установ-
лен в память об основателе ки-
тайской письменности по имени 
Цан Цзе. Как гласит дошедшая до 
наших дней легенда, он служил 
придворным историографом ми-
фического императора Хуан Ди 
и сумел разработать набор пик-
тограмм, которые впоследствии 
стали базой для создания иеро-
глифов. Так, постепенно пришло 

время отказаться от узелкового 
письма.

Славное имя Цан Цзе впервые 
было упомянуто в философском 
трактате III века до нашей эры под 
названием «Сюнь-Цзы». Строки из 
него гласят:  «Были многочислен-
ные опыты по созданию письмен-
ности, но лишь знаки, созданные 
Цан Цзе, были приняты и существу-
ют доныне».  Со временем образ 
древнего ученого обрастал свер-
хъестественными чертами, к при-
меру, часто можно было встретить 
его портреты, где Цан Цзе изобра-
жали с четырьмя глазами. Такая 
странная на первый взгляд идея 
призвана была символизировать 
его уникальную проницательность.

Известно, что китайский – один 
из самых древних языков, суще-
ствующих на Земле. К тому же 
письменный китайский язык счи-
тается одним из самых сложных 
в мире.  Нужно овладеть около 
80 тысячами иероглифов, чтобы 
выразить всю его богатейшую 
палитру.  Однако если вы твердо 
вознамерились овладеть азами 
китайского языка – не пугайтесь 
так сразу, ведь для повседневного 
пользования вам вполне хватит и 
3-5 тысяч символов. 

Китайский является государ-
ственным языком КНР и Синга-
пура. Интересно, что в некоторых 
штатах США, в частности, Нью-
Йорке, все официальные доку-
менты в обязательном порядке 
переводятся на китайский язык. 
Всего же в мире на нем говорят 
свыше 1,3 миллиарда человек – 
этот убедительный факт стал при-
чиной включения китайского в 
число шести официальных и ра-
бочих языков ООН.

Каждый год в секретариате ООН 
проводятся мероприятия, посвя-
щенные дням языков. 20 апреля, 
в День китайского языка, по тра-
диции проходят выставки про-
изведений искусства, созданных 
мастерами Поднебесной. Помимо 
этого, у зрителей есть превосход-
ный шанс посетить тематические 
концерты, а еще понаблюдать за 
показательными выступлениями 
школ боевых искусств.

20 апреля – День китайского языка 
День китайского языка (кит. 聯合國中文日), отмечаемый ежегодно 20 апреля, учредили, 
как и остальные дни других официальных языков ООН, – в 2010 году. Предложение 
это было выдвинуто департаментом данной организации, ответственным за связи с 
общественностью. 

Чтобы суметь выразить всю богатейшую палитру китайского языка, нужно овладеть 
около 80 тысячами иероглифов

Ну что?  我们用中文谈谈吧？ 
Поговорим на китайском?

УЗЫ ДРУЖБЫ

Неподдельный интерес прохо-
дящих мимо учеников, пытающих-
ся подражать своим сверстникам, 
указывает на то, что школу захлест-
нула новая волна увлечения: моло-
дежь вовсю старается изучать ки-
тайский – новейший иностранный 
язык, который был включен прави-
тельством в школьную программу 
еще в 2019 году.

26-летняя Флоренс стала горя-
чей сторонницей этого нововведе-
ния в общеобразовательной сред-
ней школе Энтеббе, одной из го-
сударственных школ, выбранных 
для обучения китайскому языку.

«Я всегда хотела быть лингви-
стом, изучать разные языки, и ки-

тайский – один из них», – рассказы-
вает девушка.

Флорес преподавала луганду 
(распространенный в стране язык 
семьи банту) и компьютерную 
грамотность в 2019 году, прежде 
чем пройти девятимесячный курс 
преподавания китайского языка, 
поскольку правительство ввело 
китайский язык в школьную про-
грамму.

«Сначала мне было очень боязно, 
но со временем я привыкла к язы-
ку, – говорит учительница. – А уже 
к концу девяти месяцев обучения я 
достигла четвертого уровня».

В ее классе сегодня около 90 уче-
ников – все они пока еще находят-
ся на начальном этапе изучения 
языка.

Некоторые подростки отмечают, 
что изучение китайского языка яв-
ляется одним из способов расши-
рения их возможностей, особенно 
в связи с тем, что азиатская страна 
углубляет свои связи с Африкой.

Так, Чарльз Бвебале, один из 
учеников, уверен, что многоязы-
чие расширяет возможности: «Мы 

знаем, что Китай – одна из самых 
успешных стран в мире, поэтому, 
если вы владеете китайским язы-
ком, вы можете заинтересовать ра-
ботодателей из КНР».

Эфраим Мувонге, заместитель 
директора школы, в свою очередь, 
сообщил, что родители воспри-
няли идею изучения китайского 
языка своими детьми с большим 
энтузиазмом, они убеждены, что 
это надежный способ углубления 
отношений между народами двух 
стран.

Тем временем Флоренс расши-
рила свою деятельность по препо-
даванию китайского языка, пред-
ложив желающим онлайн-уроки. 
Она отметила, что такой способ 
обучения было на пике популярно-
сти во время изоляции в прошлом 
году, когда страна боролась с пан-
демией COVID-19. 

Сегодня родные Флоренс в вос-
торге от того, что она говорит и пре-
подает китайский. «Мои родители 
до сих пор не могут поверить, что я 
говорю по-китайски», – с улыбкой 
говорит девушка.

На новой волне
 «Ни хао», – хором пропели 
ученики из Киторо, 
крошечной деревни на 
берегу озера Виктория в 
центральном угандийском 
районе Вакисо, отвечая 
на приветствие своей 
учительницы китайского 
языка Флоренс Накиджоба.

Флоренс Накиджоба, преподаватель китайского языка, общается с учащимися во время урока в общеобразовательной средней школе 
Энтеббе в Вакисо, Уганда 
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КОГДА РАСЦВЕТАЮТ 
ПЕРСИКИ…  

 В городе Ньингчи, располо-
женном в Тибетском автономном 
районе на юго-западе Китая, в 
конце марта открылся знамени-
тый фестиваль цветения перси-

ка, а между тем в Лхасе, столице 
региона, на невероятной высоте 
4498 метров выросли два диких 
персиковых дерева.  

«Из-за низкой температуры на 
такой большой высоте цветочные 
почки выйдут из состояния покоя 

примерно в конце апреля, а пери-
од цветения начнется не раньше 
20 мая», – рассказывает Цзэн Сюли, 
сотрудница Тибетской академии 
сельского хозяйства, которая изуча-
ет дикие персиковые деревья реги-
она вот уже на протяжении 16 лет. 

Как растопить 
сердца туристов

С наступлением теплых дней жизнь начинает вовсю бить ключом, а многочисленные 
туристы оживленно собираются в дорогу, соблазнившись невероятными красотами 
пробуждающейся природы. Вот и Китай сегодня становится настоящей точкой притяжения 
для любителей туризма как внутри страны, так и за ее пределами. Посмотрим, чем живет 
Поднебесная с приходом весны и в ожидании наплыва гостей.

В 2007 году Цзэн, которой тогда 
было 37 лет, прибыла в Лхасу и с 
тех пор персиковые деревья ста-
ли ее настоящей страстью.

«Здесь произрастает более 
300 000 диких тибетских пер-
сиковых деревьев на высоте от 
1700 метров над уровнем моря в 
округе Меток провинции Ньинг-
чи до 4498 метров на горе Лхари 
Ньянгбу в Лхасе», – говорит Цзэн, 
отмечая, что дикий тибетский 
персик с тысячелетней историей 
считается прародителем перси-
ковых деревьев.

После тщательного исследова-
ния и отбора проб в течение не-
скольких месяцев Цзэн начала 
сажать дикий сорт в бесплодной 
пойме, принадлежащей ее ака-
демии. «Без чьей-либо помощи 
мы сделали все с нуля. Когда са-

женцы выросли, мы понятия не 
имели, принесут ли они вообще 
плоды», – вспоминает она те дни.

Наконец, осенью 2013 года ее 
попытки увенчались успехом, 
принеся плодотворные резуль-
таты. Цзэн поделилась первой 
партией персиков со своей ис-
следовательской группой и мест-
ными жителями, а затем начала 
новый этап исследований – от-
правила свои саженцы в дерев-
ни Тибета, расположенные на 
разных высотах.

«Сотрудники академии привез-
ли нам саженцы и объяснили тех-
нику посадки, а затем мы начали 
сажать персиковые и яблоневые 
деревья в наших садах», – рас-
сказывает Таши, житель деревни 
Ньингчи. Сейчас он зарабатыва-
ет более 100 000 юаней (около 14 

500 долларов США) в год благо-
даря фруктам и быстро развива-
ющемуся местному туризму.

В настоящее время большое ко-
личество саженцев персика, ото-
бранных работниками академии, 
высаживается по всему Тибету, 
даже в префектуре Нгари, где 
средняя высота над уровнем мо-
ря имеет один из самых больших 
показателей в регионе.

«Видя, как жители наслажда-
ются фруктами, выращенными 
прямо у себя на пороге, я более 
чем довольна, поскольку все они 
выросли из саженцев, посажен-
ных на бесплодной земле много 
лет назад», – улыбается Цзэн.

Зимой 2019 года она случайно 
обнаружила два диких тибет-
ских персиковых дерева на вы-
соте 4498 метров. И хотя парочка 

Туристы наслаждаются цветущими персиками в Ньингчи, Тибетский автономный район на юго-западе Китая, 5 апреля 2023 г.

Чайный сад в городе Янба, уезд Кансянь, город Луннань в провинции Ганьсу на северо-западе Китая.
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тогда была совсем безлистной, 
они, тем не менее, помогли ис-
следователям продолжить из-
учение генетической основы 
многолетних древесных фрук-
товых деревьев для адаптации к 
условиям высокогорья.

«В этом году фестиваль цве-
тения персика проходит более 
оживленно, чем когда-либо пре-
жде», – радуется Ньима Чоки, жи-
тельница деревни Кала, Ньингчи, 
ведь ее маленькое поселение 
уже много лет является местом 
проведения церемонии откры-
тия фестиваля, поскольку может 
похвастаться обширными участ-
ками персиковых деревьев, в ос-
новном дикорастущего сорта, вы-
ращенного академией Цзэн.

За первые два дня фестиваля 
в этом году Кала приняла около 

67 000 туристов, а общая выруч-
ка от продажи билетов составила 
почти 2 миллиона юаней.

По данным городского бюро 
развития туризма, ожидается, 
что доходы от туризма в Ньинг-
чи в этом году достигнут 9,2 млрд 
юаней.

Вместе с тем туристический 
бум означает что угодно, только 
не конец делу Цзэн и ее научной 
команды. «У некоторых перси-
ковых деревьев в деревне Кала 
есть проблемы со старением и 
плохим цветением. Наша акаде-
мия планирует устранить про-
блему и обеспечить соответству-
ющую техническую подготовку 
для местных жителей в ближай-
шие четыре-пять лет», – с удо-
вольствием делится она своими 
планами.

ПУТЕШЕСТВИЕ МЕЧТЫ 
В КОФЕЙНОМ ФУРГОНЕ

В то время как многие люди, 
готовясь к поездке в Тибетский 
автономный район, вовсю ищут 
в Сети ответы на такие вопросы, 
как, к примеру, приспособлены 
ли новые энергетические транс-
портные средства для высоко-
горных районов, Му Ипин и его 
жена Тан Янь сосредоточились 
на другой проблеме. Они были 
озабочены тем, где бы найти ме-
ста, чтобы купить кофейные зер-
на.

Эта молодая пара из муници-
палитета Чунцин на юго-западе 
Китая также отправилась в этот 
регион, чтобы насладиться ча-
рующей красотой цветущих пер-
сиков, однако что отличает их от 
остальных туристов, так это то, 

ТУРИЗМ ТУРИЗМ

что путешествуют они в зеленого 
цвета кофейном фургоне.

«Я давно с нетерпением ждал 
возможности посетить Тибет, – 
говорит 32-летний Му. – И как-то 
раз мне пришла в голову идея от-
крыть собственное дело по про-
изводству передвижных кофей-
ных фургонов, которое позволи-
ло бы мне финансировать свои 
путешествия, получая при этом 
удовольствие от поездки».

Супругам потребовалось около 
шести месяцев, чтобы доработать 
фургон. А чтобы быть уверенны-
ми, что они доберутся до города 
Ньингчи до начала сезона цвете-
ния персиков, молодые люди от-
правились в путешествие из Чун-
цина еще в конце февраля.

Как и следовало ожидать, пу-
тешествие на плато было нелег-
кой задачей. Так, проезжая через 
один из горных перевалов на вы-
соте около 4400 метров над уров-
нем моря, они застряли на два 
дня из-за сильного снегопада. 

«Отправившись в путь, мы об-
наружили, что поездка может 
оказаться не такой уж безоблач-
ной, как мы себе представляли. 

Мы довольно часто сталкивались 
с неожиданными проблемами с 
водой и электричеством, а еще 
порой было трудно пополнять за-
пасы провизии в дороге», – вспо-
минает Тан.

Но несмотря ни на какие трудно-
сти, они демонстрировали успехи 
в кофейном бизнесе и продол-
жали свое горное приключение, 
устанавливая мини-кофейню на 

обочине дороги во время скопле-
ния машин. 

В середине марта, когда пер-
сиковые деревья все еще нахо-
дились в стадии распускания по-
чек, пара прибыла в округ Боме в 
Ньингчи и решила остаться здесь 
на некоторое время.

Невзирая на утомительную по-
ездку, открывшиеся им потрясаю-
щие виды сделали их путешествие 
по-настоящему бесценным. Они 
провели в Боме почти 20 дней, с 
нетерпением ожидая, когда пер-
сик распустится, явив прекрасные 
розовые цветы, покрывающие 
горный склон сплошным полотном.

«Это фантастическое зрели-
ще сделало наш день незабы-
ваемым», – восторгается супруг, 
добавив, что их впечатлила не 
только живописная красота, но 
и невероятные изменения, про-
изошедшие в Тибете за последние 
несколько лет: «По сравнению с 
моим последним визитом в Тибет 
я заметил значительное улучше-
ние качества общественных объ-
ектов, таких как дороги и гостевые 
домики, которые теперь могут по-

Вишневые сады в Новом районе Гуйан в провинции Гуйчжоу на юго-западе Китая

 Грушевые деревья в деревне Эршилипу, Тяньцзинь, Северный Китай, 7 апреля 2023 г.

Владелец гостевого дома готовит комнату для посетителей в деревне Туаньшаньцзы, 
Тяньцзинь, Северный Китай, 6 апреля 2023 г.
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хвастаться более высоким каче-
ством».

В последние годы внимание Ти-
бета к развитию инфраструктуры 
и усилия по продвижению своей 
туристической индустрии сдела-
ло его все более популярным ме-
стом отдыха среди путешествен-
ников.

По официальным данным, 
с января по февраль Ньингчи 
принял более миллиона тури-
стов, как местных, так и из-за 
рубежа, что принесло доход от 
туризма в размере 906 миллио-
нов юаней (около 131,7 миллиона 
долларов США).

«Будь то кемпинг или самостоя-
тельные туры, в Тибете вам будет 
очень удобно», – уверяет доволь-
ная семья путешественников.    

СЕЛЬСКАЯ РОМАНТИКА  
И ДИВНАЯ САКУРА

Между тем все большее число 
туристов привлекает возмож-
ность провести отпускное время 
посреди сельских просторов. 

Так, в минувшем году сель-
ские районы провинции Ганьсу 

на северо-западе Китая посети-
ло более 89,38 млн туристов, что 
составляет около 70,19% допан-
демического уровня 2019 г., а до-
ходы от туризма достигли 26,55 
млрд юаней, что на 78,08% боль-
ше, чем в 2019 году. 

Отчет об индексе развития 
сельского туризма в провинции 
Ганьсу за 2022 год показывает, что 

количество туристов в сельской 
местности региона в прошлом го-
ду увеличилось на 66% от общего 
числа посетителей провинции, а 
доход от сельского туризма соста-
вил 42% от общего числа.

Восстановление туризма в 
Ганьсу набирает обороты с янва-
ря этого года.  Во время Празд-
ника Весны провинция приняла 
10,12 млн гостей, получив доход в 
размере 5,5 млрд юаней, что на 
35% и 31% больше, чем в прошлом 
году, соответственно. В 2023 году 
сельский туризм, вероятно, ста-
нет основой туристического по-
требления в провинции.

В рамках усилий Ганьсу по раз-
витию туризма здесь было за-
пущено в общей сложности 30 
спортивных и туристических 
маршрутов на открытом воздухе, 
включая пешие прогулки, мара-
фон, альпинизм, планеризм, ка-
тание на лыжах и горный кросс.

Сельский туризм активно раз-
вивается и в северной горной 
местности района Цзичжоу го-
рода Тяньцзинь, где недавно 
вступили в период цветения 
великолепные грушевые дере-
вья. В последние годы местные 
власти активно изучали эконо-
мическую систему, основанную 
на выращивании грушевых де-
ревьев, чем немало стимули-
ровали развитие данного вида 
туризма. 

Ну и как не упомянуть знаме-
нитые вишневые сады Поднебес-
ной, каждый год заманивающие 
в свои сети невероятное число 
восторженных посетителей. Один 
из таких, к примеру, раскинулся в 
Новом районе Гуйан в провинции 
Гуйчжоу на юго-западе Китая, за-
няв площадь около 1600 га и став 
желанным и полноправным геро-
ем десятков тысяч фото- и виде-
осъемок.

В районе Цзичжоу города Тяньцзинь на севере Китая активно развивается 
туристическая сфера 

Весна – время пробуждения не только 
природы, но и многочисленной армии 
туристов 
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Как раньше выглядела инфраструктура в ущелье 
Нуцзян на юго-западе Китая? Этот регион в провин-
ции Юньнань считался одним из беднейших в стране. 
Для жителей отдаленных горных районов добраться 
до внешнего мира было целым приключением. Но 
сегодня жизнь здесь изменилась в лучшую сторону. 
Символично, что именно тут собралась группа между-
народных экспертов, чтобы поделиться идеями по 
сокращению бедности уже на глобальном уровне. 
Нуцзян наглядно продемонстрировал, как улучше-
ние инфраструктуры, развитие производства, защи-
та окружающей среды и сохранение культуры может 
вывести из нищеты целые поселки. 

Посол Иордании в Китае Хуссам аль-Хусейни: «Я 
глубоко убежден, что эти планы и эта политика по со-
кращению бедности приносят очень хорошие плоды 
и пользу всему обществу. Я своими глазами видел, 
как хорошо они отражаются на жизни местных лю-
дей, которых я навещаю уже во второй раз».

Международное событие по борьбе с нищетой про-
водится в этой отдаленной части провинции Юньнань 
уже второй год. Его участникам был представлен до-
клад, в котором подробно излагался опыт Китая.

Президент Академии исследований современно-
го Китая и мира Юй Юньцюань: «Мы называем эту 
модель английским словом DREAM – «мечта». Она 
вобрала в себя различные подходы, в том числе на-
блюдение в динамике рисков скатывания людей об-
ратно в бедность и помощь переселенным сельским 
жителям, чтобы они могли лучше адаптироваться к 
современному образу жизни. Я считаю, что эта мо-
дель универсальна и ее можно перенимать».

Поверенный в делах Посольства Кении в Китае Эд-
вин Афанде: «Мы хотели бы сотрудничать с Китаем, 
чтобы больше узнать о возможностях высокотехно-
логичного сельского хозяйства через демонстраци-

онные зоны. Особенно это интересно с точки зрения 
производства продуктов питания. Мы надеемся вос-
пользоваться вашим опытом использования цифро-
вых технологий для обеспечения процветания наше-
го народа».

Гости также обсуждали множество других вопро-
сов. Например, как найти баланс между развитием 
промышленности и сохранением окружающей среды 
или как расширить возможности развития сельских 
районов с помощью современных технологий. Нище-
та – глобальная проблема. Согласно данным Всемир-
ной продовольственной программы ООН, около 345 
миллионов человек в мире по-прежнему сталкивают-
ся с острой нехваткой продовольствия.

Представитель Всемирной продовольственной 
программы ООН в Китае Цюй Сыси: «Я думаю, очень 
важно повысить производственный потенциал и 
устойчивость в развивающихся странах. Также нам 
нужно помочь развивающимся странам сократить 
потери продовольствия после производства. И мы, 
безусловно, хотим наладить более активное между-
народное сотрудничество».

Многие участвующие в мероприятии послы других 
стран также заявили, что стремятся к более тесному 
партнерству с Китаем в ряде областей, чтобы помочь 
миру достичь целей устойчивого развития ООН.

Информационная служба мобильного приложения  
«Россия – Китай: главное»

Юньнань приближает мечту
В провинции Юньнань на юго-западе Китая 
прошел международный форум по сокращению 
бедности. Поднебесная показала пример всему 
миру, выведя сотни миллионов человек из-за 
черты абсолютной нищеты в течение последних 
30 лет. И поскольку одна из целей устойчивого 
развития ООН – ликвидация бедности, опыт 
Китая может оказаться чрезвычайно полезен.

Местный житель Чжоу Лин собирает целебные травы в 
деревне Иньчан, город Чжаотун провинции Юньнань на юго-
западе Китая

ПОДЪЕМ

https://api.sinorusnewsfocus.com/cri-cms-api/content/view?siteId=1002&contentId=ee7613c168dc41eca4e0d25ee48b43df&flag=1&memberId=&version=3.1.3
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C 2015 года Wishing Star Park 
ежемесячно проводит меропри-
ятия по наблюдению за птица-
ми. Парк обеспечивает много-
численные места зимовки для 
перелетных птиц. Это ближай-
шая к городским районам точка 
зимовки, где обитает наиболь-
шее количество диких гусей и 
уток.

В последний раз мероприятие 
по наблюдению за птицами в 
парке проводилось 16 февраля 
2023 года, когда были замечены 
36 видов птиц. 121-м обнаружен-
ным видом оказалась восточная 
тиркушка, которую заметили 20 
октября 2022 года. Длина тела 
восточной тиркушки составля-
ет от 20 до 28 см, она обладает 
коротким клювом, удлиненны-

ми кончиками крыльев, черным 
хвостом и белым туловищем. 
Перья под крыльями имеют ко-
ричневато-красный цвет и хо-
рошо видны во время полета. 
Птица ловит насекомых в возду-
хе, и повадки, характерные для 
ее полета и обитания, во многом 
напоминают повадки китайских 
ласточек, которые предпочи-
тают гнездиться на открытой 
местности, на болотах и рисовых 
полях. 

По словам главы Шанхайско-
го общества защиты диких птиц 
Яо Ли, массовое наблюдение за 
птицами проводится в Шанхае 
на протяжении более чем 20 лет, 
и в подобных мероприятиях ре-
гулярно принимают участие сот-
ни людей. Кроме того, в городе 

также насчитываются тысячи 
фотолюбителей, которые с боль-
шим воодушевлением запечат-
левают пернатых. 

В апреле 2023 года в шанхай-
ском «Диснейленде» был прове-
ден целый ряд развлекательных 
и образовательных мероприя-
тий, побуждающих гостей и со-
трудников тематического парка 
бережнее относиться к планете. 
42-я Шанхайская неделя забо-
ты о птицах, которая состоялась 
8-16 апреля, была организова-
на на территории шанхайского 
«Диснейленда» совместными 
усилиями его администрации, 
Управления лесного хозяйства 
Шанхая и Шанхайской ассоциа-
ции охраны дикой природы.

DKNews
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Слет пернатых  
в «Диснейленде» 
В парке Wishing Star Park шанхайского «Диснейленда» обитает 121 вид птиц. Об этом в 
рамках прошедшей 42-й Шанхайской недели заботы о птицах объявили представители 
парка развлечений. 

НАЕДИНЕ С ПРИРОДОЙ

На протяжении многих лет водо-
пад Хукоу завораживал и вдохнов-
лял многих выдающихся художни-
ков и поэтов, оставлявших о нем 
восхищенные строки и яркие, на-
полненные светом, картины.

 Хукоу, являющийся вторым по 
величине водопадом Китая, распо-
ложен на границе северо-запад-
ной китайской провинции   Шэньси 
и северной провинцией Шаньси 
приблизительно в 400 км от г. Си-
ань. Именно в этом месте русло мо-
гучей Хуанхэ сжимается до каких-
то 50 метров с обычных трехсот, 
образуя бурный поток. Гигантская 
масса воды, разбиваясь о скалы, 
падает вниз, рождая великолеп-

ный водопад высотой 15 метров и 
длиной 20 метров.

Представьте себе огромную 
массу воды, которая, смешиваясь 
с облаками, меняет свой цвет сна-
чала с желтого на серый, а затем с 
серого – на голубой. «Дым, идущий 
от воды» – так поэтично называют 
это явление местные жители. А на-
звание «Хукоу» переводится как 
«носик чайника». И в самом деле, 
вид водопада напоминает воду, 
льющуюся из чайника с большой 
высоты.

В не такие уж далекие време-
на водопад был труднодоступен 
из-за своего удаленного местопо-
ложения. Однако транспортная и 

туристическая инфраструктура 
развивалась, строились дороги и 
автомобильные стоянки, и сейчас 
уже туристы, посещающие знаме-
нитый город Сиань с его загадоч-
ными терракотовыми воинами, 
охотно соглашаются отправиться 
в путь за несколько сотен кило-
метров от города, чтобы своими 
глазами увидеть неповторимый 
Хукоу. 

Сейчас весна – время, когда во-
допад полноводен и наиболее кра-
сив. А еще чудесная радуга, посто-
янно заметная именно в это время 
года, создает совсем уж чарующее 
зрелище. Хотя надо заметить, что 
и у зимнего Хукоу есть свои почи-
татели. В холодное время года се-
ребристый лед, сковывая водопад, 
превращает его в сказочное зре-
лище, настоящий дворец Снежной 
королевы.

Одним словом, когда бы вы ни 
отправились путешествовать в те 
места, не упустите шанс полюбо-
ваться замечательным Хукоу, так 
напоминающим носик гигантского 
чайника.

Анастасия СЛИВИНСКАЯ 

КСТАТИ
Величественную реку Хуанхэ, несущую свои воды 
по территории Китая, из-за цвета этих вод прозвали 
Желтой рекой. Водопад Хукоу, расположенный 
на ней, соответственно тоже считается Желтым 

водопадом. А еще прямо под водопадом можно увидеть гладкий 
камень. У него есть удивительная особенность – он движется вверх 
и вниз вместе с уровнем воды. Этот камень всегда частично остается 
над водой, какой бы ни был ее объем.

Чудесное явление, на 
которые так богата природа 
Поднебесной, вновь и вновь 
привлекает к себе толпы 
удивленных посетителей. 
Обычно плавная и 
величественная река Хуанхэ, 
проходя по узкой долине, 
прижатой с двух сторон горами, 
становится мощным бурлящим 
потоком, сбрасывая свои воды с 
большой высоты. 

Под аккомпанемент Под аккомпанемент 
ревущих водревущих вод



Получив статус международного в 1999 
году, ежегодно отмечается в последнюю 
субботу апреля. 

В этот день всемирное мероприятие 
берет старт в Новой Зеландии – в стране 
самой ранней часовой зоны. Чуть позже к 
островитянам присоединяются Океания, 
Азия, Африка, Европа, Америка, вовлекая 
жителей нескольких сотен городов Земли 
в глобальное движение Тай-цзи и Цигун. 
Завершается праздник, почти на день отстав 
от новозеландцев, в самом позднем часовом 
поясе – на Гавайских островах.

Много веков назад эти оздоровительные 
практики возникли в Древнем Китае, а 
сегодня распространились по всему миру, 
исповедуя особую философию духовного 
исцеления и здорового образа жизни.

29 апреля – 
Всемирный день 
Тай-цзи и Цигун 
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